
Aseguran que fin de la libreta de
abastecimiento en Cuba se hará
en forma muy gradual

La Habana, 15 oct (RHC) El desmonte de la libreta de abastecimiento tendrá que ser muy
gradual, explicó durante la Mesa Redonda de este miércoles el jefe de la Comisión de
Implementación de los Lineamientos, Marino Murillo Jorge, ante la pregunta de qué pasará
con este mecanismo de distribución normada de productos a gran escala en Cuba.

Dejar un grupo de productos, sin subsidios y por la libreta, ya es un paso de avance,
destacó Murillo.
El pasado 8 de octubre, durante una comparecencia televisiva, el Presidente Miguel Díaz-
Canel puntualizó que en una primera etapa se mantendrá la libreta de abastecimiento como

mecanismo que asegura el acceso de los ciudadanos a artículos básicos en condiciones de déficit de
oferta y protege contra el acaparamiento y la especulación.

«Después, cuando nuestros mercados tengan otra situación y avancen un grupo de relaciones
económicas y financieras, tendremos que ir evolucionando para suprimir la libreta», declaró.
Este miércoles, Marino Murillo, quien se desempeñó como Ministro de Comercio Interior entre 2006 y
2009, refirió que ese mecanismo de distribución normada de productos es altamente costoso.

Un por ciento de esos productos normados se ponen en la bodega para que se vendan a partir del día
primero. Y hay una tendencia en nuestra población de sacar los productos en los 15 primeros días.

Después ya no van a la bodega, señaló.

Sin embargo, admite, hay que decir que la libreta de abastecimiento, como mecanismo de distribución,
ante escaseces ha demostrado una eficiencia muy grande, al extremo de que cada vez que se hace un
Censo de Población y Viviendas se compara con el registro del consumidor.

Como mecanismo de distribución, la libreta funciona y nos parece que hoy es válido dejarla.
La desaparición paulatina de la libreta de abastecimientos como parte del ordenamiento económico de la
nación fue anunciada desde el año 2011.

Al presentar el Informe Central del VI Congreso, abril de ese año, el General de Ejército Raúl Castro,
entonces presidente del país, expresó que la supresión de la libreta de abastecimiento, asunto que
provocó la mayor cantidad de intervenciones de los participantes en el debate de los Lineamientos de la
Política Económica y Social del Partido y la Revolución, no es un fin en sí mismo ni una decisión aislada,
sino una de las principales medidas que se aplicarán con el objetivo de erradicar las profundas
distorsiones existentes en el funcionamiento de la economía y la sociedad en su conjunto.

De acuerdo con reportes de prensa de ese momento, Raúl sostuvo que una medida de esa naturaleza no
puede hacerse de golpe, sin crearse previamente las condiciones. La existencia de la canasta familiar
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normada, introducida en los años 60 con una vocación de igualdad, ahora contradice en su esencia el
principio de distribución socialista de "a cada cual según su capacidad, a cada cual según su trabajo".

El problema radica en cómo, cuándo y con qué gradualidad eliminaremos este instrumento de
distribución que le ha brindado alimentos básicos, altamente subsidiados, a los más de 11 millones de
cubanos, refirió Raúl, quien reconoció que en torno al tema había un gran debate entre quienes sugerían
suprimirla de inmediato, los que se oponen y quienes opinan que no deberían acceder a ella los que ni
estudian ni trabajan.

 

(Granma)
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